



Cancino Ramos Adriana Guadalupe

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Control de lectura sobre control de
lectura sobre “Práctica clínica y
antropología Médica”**

Antropología médica I

1º “C”

Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de diciembre del 2021.

El encuentro interhumano

Carolina Ramal Adriana Guadalupe

El otro en entornos inhóspitos

Los condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen haber conducido en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter profundamente inhóspito. Asociadas a diferentes tipos y niveles de violencia, tales situaciones de desencuentro humano se producen en el marco en sociedades condicionadas por la tensión entre globalismos externos y localismos radicales triás (2001) situaciones en donde desaparece la dimensión de la persona en las que está en juego la vida misma de los seres humanos concretos de personas, en las que está en juego la vida misma de seres humanos concretos de personas en condición de vulnerabilidad y donde el otro es visto como mero instrumento, como obstáculo a proyectos de poder o simplemente como realidades que nos resultan indiferentes.

En España de la segunda mitad del siglo XX, Lain rechazó de la violencia política, "venga de donde viniere" y de la convención, "experimental y reflexiva" de que "sólo a través de un pluralismo auténtico logran su plena dignidad humana gobernantes y gobernados" la relación con el diferente llevó en Lain a la reconsideración del "nosotros" como espacio de armonización, tan necesaria según el autor, para "una España con más libertad y menos pobres".

"La verdad nos hace libre - la verdad no lo que bajo ese nombre nos es aveces impuesto - la libertad nos hace verdaderos" Bleznick 1998.



Lain se enfoca en una valoración de las condiciones para la convivencia, asociándolas a una reflexión crítica sobre la condición humana en una doble dimensión: por una parte, la paradoja que significa que, junto al descubrimiento de la irreductible realidad del otro, permanecen obsecadas formas violentas de negación del otro; por otra parte la necesidad de firmar una ética de la convivencia que, fundada en su adhesión a la "causa de la libertad y la democracia pluralista" y entendida como "convivencia constructiva" queda asegurar el futuro de lo humano.

Los aportes que el autor realiza desde perspectivas de la sociología, la antropología, psicología, ontología representan una reflexión necesaria para los tiempos actuales, no menos inhóspitos e igualmente cuestionadores de las formas de desvalorización del otro.

Del tema del otro y el encuentro interhumano

El pensamiento de Occidente ha hecho entre otros, estos 2 decisivos descubrimientos:

- Que en el orden cronológico, el ser de mi realidad individual se halla constitutivamente referido al ser de los otros; por lo tanto se halla constitutivamente referido al ser de los otros; por tanto que el solipsismo metafísico es una construcción mental, artificial, injustificada y penitencial.
- Que en el orden psicológico, el >nosotros< es anterior al cual de un modo o de otro siempre acompaña.

El estudio de los diferentes tipos de relaciones interhumanas de encuentro, como espacio para el surgimiento de los otros, pone el acento en la perspectiva.

Desde un abordaje reflexivo de los problemas relationales de pensar los entes interhumanos desde la disposición para aceptar e interpretar la realidad del otro a la luz de la conciencia de quien resulta interpelado por él y haciendo consciente dicha interpretación, disponerse a aceptarlo como tal. La apertura al otro constituye en efecto una interpretación. Aceptar e interpretar al otro significa aceptar la opción para verse a sí mismo y con ello, asumir la decisión de reedificar o no la propia vida.

Entender al otro como prójimo (próximo) abre la posibilidad de que el otro se sitúe dentro y fuera de sí mismo, activando al mismo tiempo la capacidad para poder desde ese otro, revisar el propio yo. En esa dinámica de egreso y reintegro que implica el encuentro con el otro, algo sucede inevitablemente de modo que, de manera recíproca, ambos pueden salir afectados.

► Tipos de encuentros y emergencia de la nostridad

En los actos de encuentro rutinarios en la vida de cada quien está la posibilidad de reedificarse a sí mismo desde el otro y de activar, al mismo tiempo, la posibilidad de un distanciamiento e independencia de las banalidades que con frecuencia atan al ser humano o lo dispersan, hasta impedir la conciencia de sí en el encuentro con otros, independencia que puede constituirse en opción para renovarse desde y con otros.

El encuentro interhumano entre 2 seres humanos, en el cual cada uno es próximo del otro; el hombre herido y maltratado se convierte de momento en prójimo del Samaritano, motivo para que este uierta en él su humanidad.

Bibliografía

Holguín, A., & Martin, V. (s. f.). *EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA*. Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas. Recuperado 14 de diciembre de 2021, de <http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>